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王站长认为，对部分楼下
“庄稼地”占用的行为，其实是得
到了大部分居民的认可，反对声
音主要来自在其中种菜的人。“8

号楼只有四五户不同意，还有几
座楼的居民大多不同意我们整
改，我们就没对楼下绿地进行占
用。”他介绍，自从小区开始整改
后，物业公司已经投了一百多万
的资金。对于部分居民的投诉，
王站长也觉得很委屈。“我们的
工作是为了大多数居民，小区整
改工程也是在华山街道办的指
导下进行的。”王站长说。

历城区园林局工作人员表
示，封闭式小区内部绿化改动工
作由小区物业、居委会和街道办
负责，可以不经过园林部门。“小
区内绿地虽不是城市绿地，但对
其占用也要符合济南市的相关
法规。”《济南市城市绿化条例》
第十五条规定，新开发居住区的
绿地占地面积不低于百分之三
十，旧城改造居住区不低于百分
之二十五。也就是说，该物业在
进行绿化整改时须先保证小区
内的绿化面积达标。

即使达标，物业部门还需要再
经过三分之二业主同意后，将整改
方案报规划部门审批通过。“尽管
法规对小区内绿地面积作出了明
确规定，但由于老旧小区内的停车
位紧张，很多物业公司在征得了居
民同意后，就将绿地改为了车位。”
园林部门一位工作人员表示。
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绿绿地地成成菜菜地地，，菜菜地地改改车车位位
居民抱怨自己的庄稼被拔，物业称得到大部分业主支持

历城区金色雅居
小区的居民反映，最近
几个月，小区内的部分
绿地被改造成了停车
位。物业表示，之前这
些绿地已经被部分居
民变成了“庄稼地”，由
于小区车辆增多，因此
改造成了车位。记者获
悉，根据相关规定，任
何小区进行绿地改动，
需经三分之二业主同
意后再上报规划部门
审批。

文/片 本报见习记者 高寒

▲8号楼下原来的“庄稼地”已被改造成车位。

物业所提供的改造前的小区照片。

居民： 楼下原本绿地变成车位

张先生反映，历城区华
山街道金色雅居小区内的部
分绿地，在两三个月内陆续
被改造成了停车位。“原本楼
与楼之间都有花花草草，但
很多都被填平，用镂空砖铺
了起来。”张先生认为，物业
将原本属于业主的绿地改造
成车位卖钱，侵犯了他们的
权益。

20日，金色雅居小区
内门口贴着几张有关车位
改造的告示。近期物业将
重新划分小区内的车位，
并收取一定的车位费用。

部分居民楼前也已铺好了
新的水泥路或镂空砖，工作
人员在进行车位划线工作。
按照张先生的指引，8号楼
下原本是长近百米，宽六七
米的绿化带，目前已经被划
成了50余个车位。

“原来我们在这里种的
是香椿芽和韭菜，可是物业
说拔就给拔了。”8号楼一位
住户表示，春节后，物业将这
块地方种植的植物拔除，他
们虽不同意但也没办法。在8
号楼下，至今还能看到一些
废弃的花盆、农具等物品。

物业： 解决停车难，还提升环境

针对改绿地建车位一事，在
小区居民中也有不同的声音。“去
年我每天回家至少要找20分钟才
能停下车，有时只能出小区找地
方。”刘先生对物业增设车位的行
为并不反对，他觉得这其实给他
这样的有车族带来了方便。

租户李女士虽然没有车，但她
觉得楼下的“庄稼地”确实应该给
车位让路。“虽说这块土地是大家
的，但正儿八经受益的也只是那几
家。”她表示，当时还有人用竹竿圈
起了一块块“自留地”，那块空间大
部分居民是无法利用的。

管辖金色雅居小区的是历城

城建物业集团，该物业站王站长
表示，物业确实对部分绿地进行
占用，但在此过程中并未对任何
绿化植物进行破坏，拔除的植物
均是居民违规种植的。“还有一些
空地其实是裸露土地，上面除了
零星野草外，其余都是垃圾。”对
比其现场展示的小区整改前的照
片，目前小区内环境确有提升。

王站长还表示，将这些空地
改造成车位，也是为了解决小区
停车难的问题。“在没有规划车位
之前，小区内的车辆停得横七竖
八，将几条重要的消防通道都堵
死了。”
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